
“创城已经开展了这么久，为
什么还有这么多老问题没有得到
整改？请在座的点位长们一一解
释，并就下一步整改工作作出表
态！”面对会场内5名履职不到位的
点位长，区创建办负责人发出了这
样的“灵魂拷问”。这一幕，发生在
昨晚的普陀区创建全国文明城市
第三场点位问题交办会上。

在这场持续近两个小时的会
上，区创建办针对近期创城工作
市级督查、区级督查中发现的问
题，与相关街道、部门及相关点位

的点位长进行了问题交办，要求
他们在限期之内高质量完成各项
问题整改。

大干社区位于我区城乡接合
部区域。通过创城，该社区整体
环境已经得到了极大提升。但在
近期的市级督查中，大干社区仍
被发现存在违法搭建、墙面乱涂
写等突出问题，亟待整改。会上，
沈家门街道相关负责人就该社区
的下阶段整改作出表态。

“近期巡查中发现的如乱晾
晒、小吃店地面有油污等问题，我
们已经第一时间完成了整改。违
法建筑方面，我们已经对大干村

乱搭建情况进行了全面排查，本
周末就将组织专项力量进行集中
整治。以上问题，包括督查中发
现的乱堆放、乱涂写问题，我们都
将在6月15日前完成整改。”沈家
门街道相关负责人表示。

在近期的创城工作市级督查
中，东港街道碧海莲园小区被发现
存在主通道地面坑洼，大量机动车
乱停放，机动车车位规划不合理等
问题。会上，东港街道相关负责人
就存在的问题提出了整改方案。

“针对道路坑洼问题，我们将
立刻展开大面积排查修复。针对
车辆划线问题，我们会立即对存

在问题的车位线进行重新划分，
保证在6月20日之前全面完成该
小区相关问题的整改工作。”东港
街道相关负责人表示。

区创建办还就此次市级督查
中发现的沈家门船厂北路垃圾中转
站周边环境脏污，欧尚超市公益广
告缺失，沈家门船厂路墙面脏污，沈
家门街道新开路雨棚破旧，东港街
道海莲路存在的“僵尸车”、地面脏、
乱堆放、小广告多，东港街道安康花
园（北）居民小区车棚内非机动车乱
停放、乱拉挂等问题与相关部门进
行了交办，并限期在6月15日之前
全面完成整改。

问题交办点对点 责任落实面对面
——普陀区创建全国文明城市第三场点位问题交办会侧记
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政银企合力推进企业复工复产

引“金融活水”润实体经济

非遗传承 弥久芬芳
03专版

本报讯（记者 郭杰 通讯员 谷
书丽 李轩宇）6月10日上午，我区
开展全区基层党务工作者培训班，
来自全区各地各单位的近100位党
务工作者参加培训。区委常委、组
织部部长虞万军作开班讲话。

据悉，本次培训班为期4天，通

过党性教育、专家讲座、现场教学等
多种培训形式，以党员教育管理、党
建实务提升、如何做好基层党建工
作为主要教学内容，同时结合自贸
区建设、村社换届等中心工作，邀请
相关职能部门主要负责领导和业务
骨干开展针对性教学。

2020年度全区基层党务工作者培训班开班

推动全区基层党建工作再上新台阶

本报讯（记者 杨翼荣）6月10日下
午，区委副书记、代区长，六横管委会主
任徐炜波在登步岛调研时强调，要以推
进全岛全域土地整理工作为抓手，科学
规划、精准施策，全力做好登步岛开发建
设工作。副区长杨海滨参加调研。

徐炜波一行先后来到竹山前沙头和
蛏子港大涂面，就登步岛造地工作开展
情况进行实地考察。在随后举行的座谈
会上，登步岛管委会相关负责人汇报了
登步岛整体情况、管委会近期工作开展
情况及下步发展计划。相关职能部门负
责人作交流发言。

徐炜波指出，登步岛环境优美，潜力
巨大，对我区“十四五”发展大格局有重
要意义。管委会要敢于描绘蓝图，苦干
实干，紧抓不懈，充分发挥后发优势，打
造保护、开发、发展共推共筑的海岛发展
新模式，交出一份让党和人民满意的新
答卷。

徐炜波强调，要高站位统筹做好登
步岛发展的空间规划。要规划与实施并
行，以推进全岛全域土地整理工作为抓
手，加快制定规划编制，迅速启动造地工
作。要做好破立结合文章，不但要打破
原有空间格局，更要精准对照规划编制，
重新梳理生活、生产布局，做好农保用
地、建设用地集中划分、连片穿线工作。
要做好外部招引，招商部门要谋划发展
思路，结合习总书记“两山”理论，打造登
步全岛全域生态岛。要精细政策制定，
资规部门要加大支持力度，就登步岛土
地整理、农保田垦造与农旅产业发展等
工作，制定出台“一岛一策”系统政策。
要加大财政投入，财政部门要探索建立
全区性的全岛全域开发基金，为普陀海
岛蓬勃发展提供灵活机动的资金支持。
要加强内部挖潜，管委会要在允许外部
投资方参与全岛编制规划的同时，向内
继续挖掘土地整理与造地潜力。

徐炜波强调，管委会自身要有新精神、新思维、新干劲，秉持一心为公，
一心为民理念，全力推进登步岛发展，切实提升登步岛人民的幸福指数。要
发挥积极性，班子成员要精诚团结，以指挥员、战斗员的姿态投入到登步岛
的发展建设中去；要坚持创新性，探索实施更多合民情，得民心，让群众获益
的新模式、新机制、新做法；要遵循客观性，保持发展定力，科学安排好发展
时序，久久为功；要掌握主动性，将发展的主动权牢牢握在手中，建设一个规
划发展有序，人民安居乐业的崭新登步岛。

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天上
午，全省生活垃圾治理攻坚大会在
杭州召开。会上传来喜讯，普陀荣
获“2019年度全省生活垃圾分类
工作优秀县（市、区）”，成为全省
20个优秀县（市、区）之一，同时也
是我市唯一连续两年获此殊荣的
县区。

当垃圾分类作为一种新时尚
走进人们生活时，它不单单只是分
拣垃圾的小事，也是提升群众文明
意识、推动基层社会治理的一个切
口。普陀从众多县级城市中脱颖
而出，是如何在推进垃圾分类工作
的？又有哪些亮点？取得了哪些
成效？

海洲一品小区是我区率先实
施“撤桶并点”的示范小区之一。
走进该小区，只见小区内共设置了
两个生活垃圾集中投放点和一个

再生资源回收点，两个点上均有明
确指示牌标明分类类别、集中投放
时间等内容，一目了然。同时，小
区还配有回收员和宣传引导员进
行分类指导。“海洲一品小区共有
12幢740户，根据小区跨度大、居
民多的特点，我们设置了两个生活
垃圾集中投放点，方便居民就近投
放。”区综合行政执法局市容环境
科副科长胡小科告诉记者，自今年
3月运行以来，越来越多的居民习
惯了新的垃圾投放方式，垃圾分类
氛围日趋浓厚。

垃圾分类是一场习惯革命，
“撤桶并点”之初，居民也存在不习
惯、不愿意的表现，对此，在垃圾分
类推进过程中，小区兼合式党支部
把发动党员家庭参与作为“重中之
重”，把党员在垃圾分类中的表现
列为年度重要考核指标，发动党员
积极参与到垃圾分类宣传引导和
示范引领中，以期达到“一人带一
户”“一户带一片”的效果。

包括海洲一品小区在内，今年
我区共有 23个小区列入第一批
“撤桶并点”示范小区，截至目前，
已有6个小区开始运行。“生活垃
圾通过集中定时定点投放，改善了
以往楼道垃圾桶满溢、脏乱现象，
进一步提升了小区内部整体环
境。”胡小科说。

在小区实施“撤桶并点”行动，
是我区推进生活垃圾分类的其中
一项有力举措。2019年，我区以
打造海上花园城市为契机，全力推
进城镇生活垃圾分类工作，积极探
索构建城区生活垃圾分类处理体
系，努力实现垃圾减量化、无害化、
资源化处理。截至去年底，我区城
区生活垃圾分类覆盖面达95.1%，
城镇生活垃圾增长率控制在1%以
内，回收利用率达40%以上，资源
化 利 用 率 和 无 害 化 处 置 率 达
100%。

“去年以来，我区强化源头减
量，完成了居民小区、公共机构、

国企的垃圾分类工作，持续开展
了限塑令、光盘行动，完善了回
收网络布局。同时，强化制度创
新，有序推进省级高标准垃圾分
类示范小区创建、生活垃圾‘定
时定点’回收小区创建、商业街
生活垃圾回收创建工作，开展了
城区餐饮业餐厨垃圾夜间清运模
式，完善了投放设施建设等，进
一步推进处置能力提升。”区综
合行政执法局副局长雷源明介
绍，我区还创建了5支垃圾分类
党员先锋队，形成了居民区党组
织、居委会、业委会、物业、志愿
者“五位一体”工作格局。

下一步，我区将继续开展源头
减量攻坚行动、回收利用攻坚行
动、制度创新攻坚行动、处置能力
提升攻坚行动、文明风尚攻坚行动
等五大攻坚行动，加快推进生活垃
圾治理体系和治理能力现代化，全
面助推文明城市创建和“品质舟
山”建设。

普陀再次获评全省生活垃圾分类工作优秀县区

本报讯（记者 高阳 通讯员
朱晓莉）近日，海洋与渔业、港航和
口岸、海事、公安、舟山市海警局等
7个部门，联合开展整治海上非法
采砂违法犯罪专项行动，严厉打击
各类海上非法采砂行为，保护海洋
自然资源和生态环境，保障我区防
汛及生态安全。

记者从区海洋与渔业局了解
到，本次联合整治行动从6月7日
开始。当天，联合整治行动组分为
两个编队进行海上非法采砂巡查，

未发现违法违规船舶。
6月8日—10日，联合整治行动

组分别搭乘中国海警船及中国渔政
33102、中国海监7018，对洋小猫海
域、大猫岛附近海域、穿山前沿海域及
犄头角附近海域等习惯性采砂区域
进行巡查，截至目前，发现一艘采砂
船。执法人员登船检查后发现有两
名船员无船员适任证书，存在违规行
为。在现场教育批评指正后，该船只
及两名船员交由舟山市海警局作进
一步处理。

据了解，海上非法采砂不仅触
及法律底线，关乎社会和谐稳定，
也关乎我市海洋经济的可持续发
展。非法采砂严重违反《海域使用
管理法》《矿产资源法》，且在利益
驱使下，部分船东铤而走险，超载
装运等违规行为时有发生，安全隐
患突出。

沈家门海事处相关负责人表
示，海上非法采砂联合整治有助于
维护海洋生态环境、海上通航安全
和社会稳定，是推进生态文明建

设、市域社会治理现代化和实现安
全生产的必然要求。

据悉，我区将继续重拳出击整
治海上非法采砂违法犯罪行为，组
织常态化联合整治行动，对海上非
法采砂违法犯罪行为采取严厉精准
的打击。同时，将加大海上非法采
砂危害以及整治宣传，鼓励广大人
民群众积极举报海上非法采砂违法
犯罪及载运、销售、使用非法开采的
海砂线索。对举报线索经查证属实
的，依照有关规定给予奖励。

我区开展海上非法采砂联合整治行动

垃圾分类进行时
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决胜创城攻坚
普陀在行动

本报讯（记者 陈璐瑶）6月9
日—10日，区创建全国文明城市
文化市场管理专项工作组牵头，
组织文化、公安、消防、市监、卫
健、烟草等6家成员单位开展联
合执法检查行动，对辖区内的网
吧、酒店等进行综合性全面性检
查。

6月9日下午，记者跟随联合
执法队来到创世纪网咖。在网吧
走了一圈，记者发现，上网的市民
不多，环境整洁干净，收银台和电
脑前均没有发现打火机、香烟等
物品。

经过全方位检查，执法人员
发现网吧内存在供货商经营许可
证、营业执照等证照不齐全，空调
未及时清洗，墙面张贴纸张破损
等问题，立即要求网吧经营户对
照创城标准，在规定期限内进行
整改。

随后，联合执法队又先后来
到世纪园网吧、东海网咖、惊涛网
吧、新视窗网吧、杰立网咖，检查
网吧实名登记、环境卫生、亮证经
营、明显位置是否设有禁烟标志、
安全通道是否畅通等。

“从检查的总体情况来看，网

吧基本能做到规范经营、文明经
营、合法经营，但还是有个别网吧
存在证照不齐全、微型消防站衣
服缺失、楼梯间摆放沙发、食品加
工区域工作人员未规范穿戴等问
题。”区文化市场行政执法大队大
队长周增海说，他们已责令网吧
经营者立即整改，对于达到创城
要求的网吧，希望经营者能对照
标准，再细化再提高。

在华晶大厦酒店的茶座内，执
法人员发现一位市民正在“吞云吐
雾”，立即上前进行教育劝阻。根
据相关规定，执法人员现场对这名

男子作了笔录，并处以罚款50元，
同时叮嘱茶座工作人员，如果发现
有人吸烟要及时阻止。

6月10日下午，执法人员对
辖区内剩余的7家互联网上网服
务营业场所开展了检查。“创城迎
检即将到来，我们会持续加大检
查力度，杜绝在文化市场工作方
面出现扣分项。”周增海说，他们
将以联合执法为抓手,继续加强
对网吧、酒店等公共场所的监管
力度，持续巩固整治成效，推动整
治行动向纵深发展，保证工作的
长期性、长效性、常态化。

我区开展文化市场联合执法

问题销号清零 助力创城攻坚


